

ASSISES DE L'ENTREPRENEURIAT

Des bonnes intentions qui ne suffiront pas à rétablir la confiance des chefs d'entreprise

Les Assises de l'entrepreneuriat permettront-elles d'installer l'esprit de conquête économique dont le pays a besoin pour renouer avec la croissance ?

Beaucoup de mesures vont dans le bon sens. L'UPA soutient particulièrement la volonté de sensibiliser les élèves de l'enseignement secondaire à l'entrepreneuriat, de faciliter l'accès à la création d'entreprise, de financer les besoins en fond de roulement des entreprises, d'amplifier les mesures de soutien à la trésorerie des entreprises, et surtout d'établir un cadre fiscal durable pour les entrepreneurs.

Attention cependant à ce que ces engagements ne se limitent pas à un catalogue de bonnes intentions rejoignant d'autres opérations de communication restées sans lendemain.

La première urgence concerne l'accès au crédit. L'UPA constate qu'aujourd'hui les réseaux bancaires refusent de soutenir les entreprises qui ont des difficultés passagères de trésorerie, réservant leurs offres de prêt aux dépenses d'investissement.

En tout état de cause, les conclusions de ces assises ne suffiront pas à rétablir la confiance des chefs d'entreprise de l'artisanat et du commerce de proximité.

Elles ne feront pas oublier le 1,1 milliard d'euros de prélèvements supplémentaires infligés aux travailleurs indépendants dans le cadre des lois de finances et de financement de la sécurité sociale pour 2013.

Seule la mise en œuvre de mesures structurelles profondes serait de nature à modifier leur regard sur l'avenir, à commencer par la baisse du coût du travail que l'UPA et la grande majorité des acteurs économiques appellent de leurs vœux depuis plusieurs années.

Contacts presse

UPA : Jean-Côme Delerue - Tél : 01.47.63.31.31 - 06.77.64.40.78 - jcdelerue@upa.fr - Internet : www.upa.fr